

EL TIEMPO

AÑO XXI

NUM. 6.555

MURCIA

Miércoles 20 de Junio de 1928

Teléfono núm. 25.

Redacción, Administración y Talleres: Plaza de Martínez Torrel, núm. 4.

Precio de suscripción 2 pesetas

LOS MONTES DE MURCIA

UNA NOTA OFICIOSA DEL GOBIERNO

El suceso de ayer en Alcantarilla

Sobre un cambio de obra en el puente de San Telmo

Explota una máquina frigorífica y resultan quince mujeres heridas

Una de ellas está gravísima

Nuestro colega «El Liberal» que, teniendo para nosotros frases de singular afecto, se ha interesado grandemente en la campaña de reintegración de estos propios, dice que sería curiosísimo investigar que se ha hecho de todos aquellos bienes de la Ciudad, detallando cuando y como, se perdieron.

Tiene en ello muchísima razón, y con ello demuestra el gran interés que estas cosas de bien público le despiertan. Es de justicia hacer constar que en igual murcianismo comulgan «Levante Agrario» y «La Verdad», el primero de cuyos colegas se pone abiertamente a nuestro lado, contra el propósito de enagenación voluntaria suscribiendo en todo lo expuesto, para que no se piense, si una necesidad no lo hace preciso, en tales enajenaciones. Y «La Verdad» reconociendo que solo la justificaría la expropiación forzosa.

Volviendo a la demanda de «El Liberal», cuya noble finalidad hemos reconocido, resulta que sería evidentemente curioso; pero bastante difícil, esa investigación que propone.

En el correr de los siglos los Municipios, por abandono unas veces, por politiquero otras; ya que en esos siglos se politiquaba, acaso con más violencia que ahora, o por otros móviles, como decía el ilustre catedrático de Zaragoza señor Jiménez Soler «mucho menos limpios» iban haciendo o consintiendo almonedas de sus bienes, que no se perdían del todo para los intermediarios.

Sin embargo, estos propios del Municipio, como las Encafizadas, por fortuna para Murcia, se han conservado los títulos en el Archivo y si an duvieron tan olvidados, fué más por desconocimiento, que por móviles bastardos, sobre todo en la actuación municipal del pasado y presente siglo.

Los Montes públicos, como propios del Municipio, arrancan de un privilegio de Alfonso X el Sabio con firmado posteriormente por Fernando IV y comprados en seis mil ducados a Felipe IV, cuando este Rey quiso vender los montes y valdíos de toda la nación.

Murcia hizo valer sus derechos; pero en el deseo de ayudar al Monarca en los gastos de la Corona, y para impedir que al correr del tiempo ocurriese lo mismo, propuso y obtuvo esa compra para la posesión indiscutible de sus propios, que tuvo sin discusión hasta el nacimiento de las villas en el segundo decenio del pasado siglo, en que éstas Algezares, Beniján, Palmar, Santomera etc. quisieron adueñarse de los montes por estar enclavados en su demarcación vecinal.

Nuevamente Murcia demostró su absoluto derecho y en 1821 el Superior jefe Político dió la razón a la ciudad.

En Mayo de 1826 la Comisaría General de Montes, mandó que se catalogasen éstos y se archivasen sus relaciones en los respectivos departamentos.

Debido a esta resolución oficial en 7 de Septiembre de 1847 existe en el libro de actas del Municipio y firmado por el señor Musso un estado de los Montes propios de la Ciudad.

El estado, siempre predispuerto a favorecer sus intereses hizo un nuevo catálogo, eliminando algunos Montes de los que aparecían en el del señor Musso, apropiándose aquellos cuya cabida fuere inferior a dos hectáreas: El Municipio protestó pero al fin en 1862, consignando su protesta, se aliadó a la nueva catalogación.

Por los años 84 y 85 se dispuso nuevamente que se formara otro catálogo de Montes: La voz autorizada del señor Baquero se dejó oír en el Municipio 1891, pidiendo que se hiciese el deslinde de todos los Montes

y con especialidad el de Santa Catalina.

El caso de desaprensión, citado por nuestro colega «El Liberal», es exacto: Un particular, el nombre no hace al caso, se apropió de la Sierra de Miravete y se promovió pleito para la reintegración de ese propio; pero el deslinde no se hizo; es más, hasta parece que el Municipio informó que no había datos para ejecutar lo pedido por el ilustre murciano: Lo cierto es que en el catálogo de 1901, no aparecen, como propiedades de Murcia, los citados Montes.

El pleito seguido y substanciado favorablemente para la Ciudad en 1905 ante el Tribunal Supremo, sobre la Sierra de Miravete, hizo que se reclamase del Estado sobre este y sobre todos los demás Montes; solicitándose en 1907 la repoblación y la inclusión en el catálogo de 1907.

Aquí es donde se advierte la mano paternal y diligente de ilustre ingeniero señor Codorniu; y después de una acción perseverante casi desconocida del Municipio se consigue la inclusión en el Catálogo de 1914 con la denominación de 79 bis y 79 ter. y su declaración de utilidad pública.

Se suscitó recientemente esta misma cuestión, siendo presidente de la Comisión de Propios el señor Rivera, y del Municipio salieron los documentos plenamente justificativos de ese derecho, cuyo estado posesorio ha sido reconocido por el Estado, y cuya declaración de utilidad se reitera con fecha 9 de este mes, publicada ayer «El Boletín Oficial».

Hemos procurado abreviar en esta historia; apesar de ello nos ha salido largo el artículo, que brindamos a nuestros colegas, ya que ellos han sabido en esta ocasión interpretar el anhelo y el interés que la opinión ha demostrado por estos problemas de mucho mayor valor y estimación que esas otras cosas, que, al menudeo, nos ofrece la actualidad.

Si supiéramos que también había de interesar a nuestros colegas, que es lo mismo que decir a la opinión, las incidencias de Las Encafizadas, acaso nos resolviésemos a hacerlo en otra ocasión.

Francisco Miralles

En Totana, en donde residía, ya retirado de sus trabajos, ha fallecido, casi repentinamente, el que en vida fué nuestro excelente amigo y notabilísimo fotógrafo don Francisco Miralles.

La muerte de este admirado artista que de tantas simpatías gozaba en esta capital, por su larga y activa intervención en las cosas de arte, murcianas, ha producido muy hondo sentimiento en los numerosos amigos del bondadoso finado.

Miralles ocupó el primer lugar entre los profesionales de la fotografía y por su galería desfiló lo más selecto de nuestra sociedad. Era un artista indiscutible y como tal trabajó mucho, en pro del Círculo de Bellas Artes, dejando en dicho centro una estela de recuerdos imborrables.

En señal de duelo por la muerte de Miralles, el Círculo entornó sus puertas y al acto del entierro, verificado ayer mañana en Totana, acudió una representación de la Junta, compuesta por el Secretario señor Arca, Vocales señores Ataz y Ayuso, a los que se unió el buen amigo de P. co Miralles, don Ambrosio Prado. Todos ellos fueron portadores de una magnífica corona de rosas y claveles ofrenda del Círculo de Bellas Artes, artista que tantas muestras dió de cariño hacia esta Sociedad.

Reciban la sentida viuda e hijos, entre estos nuestro estimado amigo don Wenceslao Miralles, la expresión de nuestro sincero pésame.

Madrid.—El jefe del gabinete de Información y Censura ha facilitado a la Prensa la siguiente Nota oficiosa de la Presidencia del Consejo de ministros:

«Con motivo de otro asunto mal comprendido o de propósito presentado torcidamente, se ha tratado de emplear para agitar la opinión pública de modo especial en Sevilla.

Y sin embargo, nadie que lo estudie serena e imparcialmente podrá ver en su trámite y resolución mas que una nueva prueba de la seriedad y estrecha conciencia del Gobierno.

El caso es el siguiente:

Antes de estudiar y aprobar el total de las nuevas obras del puerto de Sevilla, se proyectó y comenzó a ejecutar el puente de San Telmo, en el que hubo que tener por fuerza presente el régimen de avenidas que imponía determinadas alturas y rasanter, sacrificando a ello hasta el aspecto artístico del conjunto y de la propia obra. Pero al completarse el estudio total de las en que el río queda desplazado a la derecha de Triana, cuyo barrio, libre así de todo riesgo de inundaciones, queda así comprendido en el plan general de ensanche, se vió claramente que tal altura de puente no hacía falta ni para otros varios que se construirán con

el fin de unir Sevilla y Triana a través de la parte de río que quedará convertido en un canal de nivel constante.

Comprendiéndolo así, el ministro de Fomento, antes de proseguir una obra antiestética y entorpecedora, que ya nada justificaría, se rectificó en sí mismo e impone muy a tiempo el cambio de ejecución de la obra, sabiendo perfectamente que se han perdido unas pesetas, pero no incurriendo en la vulgaridad, en la persona ni en la cobardía de dejar caer las cosas del lado que se inclinen, sino acudiendo al remedio.

Y surge el maremagnum de opiniones más a menos documentadas, y seguidamente la pasión alborotó, y hasta la insidia y el olvido de la grandeza de la obra que se realiza, el desconocimiento de la virtud que representa toda rectificación y el ambiente de ficticia agitación que tanto desoazonaría a los gobernantes serios si no supieran ciertamente que la verdadera opinión pública o sufra el engaño de los que se abrogan la preeminencia de dirigirla no siempre rectamente o calla prudente comprendiendo que es absolutamente imposible que en la obra del gobierno no intervenga para nada la parcialidad o el interés, pues lo juzga con razón muy por encima de esas miserias».

Las dihechas tabernas

Se promueve un escándalo, interviene un sereno y lo desarman y apalean

A la una de la madrugada de ayer, el sereno número 6 Juan Crespo, de servicio en el barrio de San Juan observó que unos borrachos estaban produciendo formidable escándalo en la taberna que en la calle de la cárcel, posee Enrique Lorca.

Con ánimo de apaciguar los ánimos, el sereno penetró en la taberna, y requirió a los cinco individuos que allí estaban para que calmaran sus ímpetus y dejaran de escandalizar.

El requerimiento molestó a los parroquianos hasta tal punto que se abalanzaron sobre el guardia nocturno, arrebatándole primero el revólver y mas tarde el sable, con cuyas armas le amensaron de muerte si intentaba hacer sonar el silbato de alarma.

Lo arrojaron al suelo, y lo apalearon brutalmente hasta que el sereno pudo incorporarse y salió huyendo, naturalmente, de las acometidas de los cinco «amigos».

Requirió el auxilio de su compañero el sereno número 21 y entre ambos capturaron a Eduardo Soler Valero, recuperaron el sable que estaba en poder de este individuo. Los otros sujetos se dieron a la fuga y hasta ahora no han sido hallados, aunque la policía practica gestiones para de tenerlos.

Del suceso que pudo muy bien costarle la vida al sereno Juan Crespo, se ha dado cuenta al Juzgado de guardia que instruye las diligencias del caso.

Platería de Vicente Rodríguez

MOREIRA, 4.
HIJO DE V. RODRIGUEZ
Joyería, Platería, Bisutería y Objetos para regalos.
PLATERIA, 24
Hijos y sucesores de Carmen Martínez

+
XVIII ANIVERSARIO
de la señora

Doña María del Pilar Izquierdo Balcón de Rosari
DE AYUSO
que falleció el día 21 de Junio de 1910.
R. I. P.

En sufragio de su alma estará la Vela y Alumbrado a Jesús Sacramentado y se dirán misas desde las ocho y media hasta la una en el Convento de las Claras, mañana día 21.

Su esposo don Joaquín Ayuso Colomba e hijos Pepita y Alejandro,
Ruegan a sus amigos la asistencia a estos cultos, por lo que quedarán reconocidos.

(12) Murcia 20 de Junio de 1928

Ayer tarde a las cuatro aproximadamente, ocurrió un suceso tristísimo que tuvo caracteres de catástrofe, en la fábrica de conservas y chocolates que a la entrada del pueblo de Alcantarilla tiene instalada don Juan Estevá.

Un compresor de la máquina frigorífica que existe en el pabellón de dicha fábrica destinado a la elaboración de chocolate, sin que sepamos las causas explotó, produciendo una detonación fortísima que alarmó al resto del personal de la fábrica.

Cuando acudieron los operarios a dicho departamento, vieron como escapaban las mujeres que allí había trabajando, saliendo por ventanas que rompieron.

Al darse cuenta de lo ocurrido el dueño y demás elementos de la casa, con los operarios se dispusieron a prestar auxilios a las trabajadoras del departamento de chocolates, en donde había tenido lugar la explosión.

En dicho pabellón trabajaban cuatro o seis hombres y unas veinte mujeres. Quince de estas resultaron heridas en el cuerpo y en la cara, siendo la más gravemente lesionada, Encarnación López, Pujante de 83 años de edad, viuda y natural de Molina.

Esta se hallaba de pie junto a una mesa, cuando ocurrió la explosión, recibiendo un tremendo golpe en la cabeza con el tubo defensor del compresor que mide unos 26 centímetros de diámetro por 80 de largo.

Encarnación cayó al suelo con graves lesiones y fué extraída al breve rato por los operarios de la fábrica que hubieron de romper con picos una ventana, para realizar tal operación.

Como ya hemos dicho, las otras once mujeres heridas de los cuales solo Remedios González y Gertrudis Nicolás padecen lesiones de alguna consideración, todas ellas abandonaron rápidamente el local donde la explosión se produjo, rompiendo unas ventanas, pues la puerta de entrada al pabellón está situada por el lado en donde está instalada la máquina frigorífica.

Seguidamente acudió por Alcantarilla y sus alrededores la noticia del suceso acudiendo a la fábrica del señor Estevá mucho público y los familiares de las operarias que interesaban angustiosamente detalles de lo ocurrido.

También acudió prontamente el Juzgado municipal que instruyó las diligencias oportunas, la guardia civil, párroco y todos los médicos y oraciantes de Alcantarilla, así como la Cruz Roja con e mil'as del Hospital.

Los médicos procedieron con toda urgencia a la curación de las mujeres heridas, teniendo que aplicar varias inyecciones de suero a la desdichada Encarnación, por su gravísima estado.

Cuando ayer a las siete de la tarde nos trasladamos al lugar del suceso, hallamos en las habitaciones de la planta baja de la fábrica a la citada operaria, atendida con toda sollicitud.

Las demás mujeres lesionadas también se encontraban allí la mayoría, siendo todas curadas por los inteligentes y generosos médicos de Alcantarilla.

Frente por frente del sitio en donde la explosión se produjo había trabajado otras diez o doce mujeres que no sufrieron daño alguno ni gravemente.

Se comentaba ayer el hecho de que si la coraza que resguardaba el compresor hubiera escapado a menor altura, la catástrofe quizás hubiese revestido extraordinaria gravedad.

Aunque, naturalmente, los médicos no han dado diagnóstico definitivo respecto de las heridas que padecen las 14 mujeres—a excepción de Encarnación López—, se cree que curarán prontamente, pues al parecer no ofrecen serios cuidados.

El suceso ha impresionado mucho a todo el vecindario de Alcantarilla y sus proximidades.

Colonias escolares

Suscripción pública a favor de las colonias escolares que organiza la Asociación de Maestros de Murcia.

	Ptas.
Suma anterior	2939
Sociedad Económica de Amigos del País.	50
Escuela Normal de Maestros	50
Junta de Protección a la Infancia.	400
Don Mario Samsaret	25
Don José Sánchez Buendía.	10
Total	2904

Los donativos, al director de la Escuela Graduada, «Clerva Peñañiel» Plaza de Santo Domingo.

Barrio de San Juan

Este populoso barrio está de luto este año por el fallecimiento reciente de su querido párroco, y otros feligreses que contribúan en estos días al esplendor de aquellas fiestas honrando al titular.

Así pues solo habrá función de iglesia que la Junta de gobierno de aquella Hermandad del Santísimo y San Juan Bautista, en breve dará a conocer.

Juventud estudiosa

Con notas de Sobresaliente y con Premio Extraordinario, ha terminado el Bachillerato Universitario el estudioso joven don Juan de Dios Molina, hijo de nuestro compañero en la Prensa del mismo nombre.

Al felicitar al aventajado estudiante por este legítimo triunfo, lo hacemos también a sus padres, nuestros amigos y al Director del Colegio de San Juan Bautista señor Sánchez Buendía, en cuyo centro el nuevo Bachiller ha cursado sus estudios.

—En Cartagena y con notas de Sobresaliente ha terminado los estudios del segundo año de Perito Mercantil, el aplicado joven don Carlos Rodríguez Galiana.

Nuestra sincera enhorabuena.

LA BOLSA

Por telegrama de la noche

COTIZACIÓN DEL DIA 19	
Interior 4 1/2 %	78.40
Amortizable 5 %	95.00
Amortizable 4 %	85.00
Banco de España	590.00
Tabacos	245.00
Francos	23.05
Liras	22.00
Dollars	0.07
Liras	31.95

critères residentes en cualquier punto de España.

Segunda. Los trabajos deberán ser originales e inéditos y vendrán escritos en letra clara y distinta, a ser posible a máquina y a una sola cara.

Tercera. Deberán estar escritos en lengua castellana todos los trabajos que se presenten.

Cuarta. El plazo de admisión de los trabajos, empezará día 15 del próximo mes de julio.

Quinta. Se dirigirán a la Secretaría del Ayuntamiento, llevando en el sobre la indicación «Para la Fiesta de la Poesía y Homenaje a la Mujer», y en el encabezamiento del escrito la indicación del tema a que concursan, con un lema.

En otro sobre cerrado, dentro del que se dirija a la Secretaría del Ayuntamiento se contendrá el nombre del autor y el lema del trabajo.

Sexta. El Jurado calificador, que será designado por la Comisión de Festejos de este Ayuntamiento, hará el estudio de los trabajos que se presenten, pudiendo declarar desiertos los que no merezcan a su juicio, la adjudicación del premio, así como conceder uno o más accésit, a los que lo merezcan.

Séptima. Adjudicados los premios se hará público el fallo y se comunicará seguidamente a los interesados.

Octava. Los trabajos no premiados quedarán a disposición de sus autores hasta el día 31 de julio. Pasada dicha fecha, los sobres con los nombres de los autores y los lemas serán quemados, quedando los escritos, de propiedad de la Comisión.

Novena. 10 de junio de 1928.

Notas.—En su día y por programas de mano, se indicará el local y hora, donde tendrá lugar la Fiesta de la Poesía y Homenaje a la Mujer. Dicho acto será presidido por nueve bellas jóvenes, vestidas con el típico traje regional valenciano.

Notas de cine

Como es sabido, la inexorable «ley seca» que impera en Norteamérica prohíbe a todos los buques del mundo que entren en las jurisdicciones de los Estados Unidos con cargamento de bebidas espirituosas.

Por eso hasta el límite de 100 millas de la costa ningún buque de alguna importancia se aventurará a llevar cargamento prohibido, dada la estricta vigilancia que practican los guardacostas del gobierno.

No obstante el estímulo de la fuerte ganancia anima a numerosos contrabandistas a arrostrar los peligros de esta vigilancia en chalupas de escaso calado y de grande alcohol, que van a buscar a alta velocidad transportan a la costa el contrabando fuera de la zona peligrosa.

Uno de estos contrabandistas desaprensivos y osados es el tipo que presenta con singular gallardía el actor John Gilbert en la interesante película Metro Goldwyn «Los modernos piratas», en la que le secundan inmejorablemente la bellísima Joan Crawford y Ernest Torrence.

BANCO INTERNACIONAL

De Industria y Comercio
CAPITAL: 30.000.000 de pesetas

DOMICILIO SOCIAL Carrera de San Jerónimo, 43—Madrid
Presidente del Consejo de administración Excmo Sr. Marqués de Alonso Martínez.

SUCURSALES

Alicante, Cádiz, Cartagena, Huelva, Melilla, Murcia, Sevilla, Aguilas, Ayamonte, Caravaca, Cloza, Elche, Hellín, Isla Cristina, Lorca, Orihuela, Puerto de Santa María, San Fernando, Sanlúcar de Barrameda, Triana (Sevilla), Totana y Yecla.

CORRESPONSALES en todas las capitales de provincias y plazas de mayor importancia en España y en Marruecos.

OPERACIONES: Descuento de efectos sobre España y el extranjero. Cuotas corrientes a la vista y a plazo; Préstamos y créditos con garantía de valores; Bonos a vencimiento; Emission de giro sobre todas las plazas de España y sobre plazas de mayor importancia del Extranjero; Cartas de crédito; Transferencias; Ordenes de pago; Cambios; Compra y ventas de monedas y billetes extranjeros; Seguros de cambio; Compra y venta de valores; Cobro y descuento de cupones y valores amortizados; Cajas de alquiler; Depósitos de valores en custodia.

Este Banco está afiliado con la Banque Belge Pour l'Étranger los Bancos patrocinados por la Société Générale de Belgique y con los pertenecientes al grupo de La Société Générale de Belgique, con sucursales en diferentes puntos importantes de extranjero.

Triciclos y Patines para niños con ruedas de goma y hierro

Gran surtido en la Abanquería de RAYNELI PLATERA número, 22

En San Antolin

Solemnes cultos a San Luis Gonzaga

Se le dedica la Real Congregación de Maria Inmaculada, San Luis Gonzaga y San Estanislao de Kostka

En la iglesia parroquial de San Antolin, continúa con gran solemnidad el devoto ejercicio de la Seisena, continuando los días siguientes a la misma hora hasta el sábado 23.

Todos los días a las seis y media y ocho se celebrará el Santo Sacrificio de la misa invitándose a todos los congregateos—numerarios, honorarios y Protectores—a recibir la Sagrada Comunión. En la noche se resarán las preces de la Seisena del Angélico patrono de la Congregación.

La misa de Comunión general reglamentaria y la función principal, cuya asistencia es obligatoria para todos los Congregados serán el domingo día 24, a las ocho de la mañana, oficiandola el señor don José Jurado Díaz, coadjutor de la iglesia de la Purísima Concepcion de Guarromán (Jaén)

Hoy predicará don Salvador Cárnovos Martínez, coadjutor de la Parroquia de San Juan de esta ciudad.

Dispensario Antituberculoso de la Trinidad

Plaza de la Trinidad, núm. 21
Enfermedades del pecho
Dr. José Carrillo Lozano,
Lunes, miércoles y viernes de 4 a 6

Garganta, nariz y oídos
Dr. Angel Martín Fernández,
Lunes, miércoles y viernes de 5 a 6

Enfermedades de los niños
Dr. Amalio F. Delgado de la Peña
Martes, jueves y sábados, de 3 a 4

Cirugía General
Dr. Francisco Montijano Busnida
Martes, jueves y sábados, de 4 a 5
Enfermera visitadora
Señorita Bezal.

Ruth Lea Taylor, la bellísima joven a quien un juicio acaba de elegir entre millares de competidoras para interpretar el papel de Lorelei en la película «Los caballeros las prefieren rubias», de la Paramount, al conocerse el fallo del jurado remitió 14.600 fotografías de su persona a otras tantas aspirantes a ese honor, a las cuales se les había ofrecido obsequiar con el retrato de la vencedora.

Con el propósito de contribuir a la internacionalización del cinematógrafo, a fin de hacerlo atractivo a todas las naciones de la tierra, la empresa Paramount Famous Lasky Corporation ha abierto las puertas de su estudio de Hollywood a Mr. C. Beherens, recientemente de la sección económica de la Liga de Naciones.

A su llegada a Hollywood, Mr. Beherens hizo importantes declaraciones acerca de la imperiosa necesidad de producir películas que interesen no solo al público del país donde se han impresionado, sino que sean de interés verdaderamente universal.

Para llevar a efecto este propósito, Mr. Beherens se propone poner en ejecución un plan para la internacionalización del cinematógrafo, que, desde luego ha merecido la aprobación de los directores del estudio de la Paramount.

El plan de Mr. Beherens no se llevó a efecto debido al sistema de «cuentas» recientemente establecido en Inglaterra.

Persona moral honrada de sea cualquier clase de colocación, dentro fuera Murcia.—Razón: Calle de San Francisco, 2.

Linoleum

Para suelos de las habitaciones pasillos y escaleras.

Gran surtido en colores lisos e incrustados.
Alfombras de Linoleum y de corcho.
(Venta en el Bazar Murciano)

Boletín Religioso

Junio -1928

Este mes consta de 30 días. Está consagrado al Santísimo Sacramento.

Toque de Aíba por la mañana a las cinco.

Toque de Oraciones por la tarde a las ocho y tres cuartos.

Santorá!

DIA 30

Miércoles. — San Silverio, San Marcial y San Novato.

Vela y Alumbrado

Se descubre por la mañana a las ocho.

Se reserva por la tarde a las seis y media.

Día 20.—En San Pedro.
Día 21.—En Santa Clara.

Precios del mercado

DIA 19 DE JUNIO LONJA

De los 50 kilos

Patatas nuevas 8 00 pesetas
Tomates, 9 00
Bajocas, 25 00
Pimientos verdes 5 50
Pimientos gordos 20 00
Chirivías 12 50
Alcachofas 5 00
Ajos secos, 25 00.

FRUTAS

Manzanas 16 00
Chuelas 25 00
Peras 20 00
Peretas 35 00
Albaricoques 16 00
Cerezas 50 00
Melones 35 00
Limones 15 00

DOCENA

Calabaza totanera 8 00
Calabaza tierna 0 45
Pepinos 1 20.
Cebolla tierna 1 50
Lechugas 0 60
Rábanos 0 60

PESCAUERIA

Precios por kilos

Merluza 6 00
Pescadilla 3 y 4.
Atún, 5 00
Mújol 3 00
Melbas 1 60
Bonito 1 60.
Golondrinas 1 60
Salmonetes 6 00
Sardinas 1 40

MARISCOS

Langostinos 8 00
Gambas 4 y 0 00
Almejas 1 60
Lenguados, 6 00.
Gallinas 3 00

Academia de Comercio

dirigida por

Don Federico Diez Puche
Cálculo Mercantil, Teoría de Libros por Partida Doble e Idioma francés.

labores, 14.

DR. ANTONIO HERNÁNDEZ-ROS

DEL HOSPITAL PROVINCIAL
Consulta de Otorrinitis de 19 a 2

Dr. José Carrillo Lozano
del Instituto Rubio y del Real Dispensario Antituberculoso María Cristina, de Madrid

Director del Dispensario de la Trinidad.—Médico del de la Beneficencia Municipal de esta Capital, etc.—L'encendido Cascales, 3.—De 11 a 1.

Pascual García Ibáñez

VINOS Y ALCOHOLES

VERMOUT TORINO «GARCIA»

Y E C L A

FUT-BOL

El pasado domingo por la mañana y en el campo del Imperial, tuvo lugar un interesante partido entre los equipos «Imprenta Jiménez F. O.» e «Imprenta Medina F. O.» corriendo los jugadas brillantes a cargo del primero de los equipos, el cual aplastó a su adversario por el escaso score de 7 a 0.

El equipo vencedor se alineó así: Jiménez, Cambrero, Pao, Carcelén J., Alcedo, Mula, Lorente, Belmar J., María, Celdrán, Perico.

Del momento

El equilibrio marítimo

La tentativa inglesa para detener el programa naval americano mediante sus contraproposiciones en la Conferencia de Ginebra sobre el desarme ha tenido desastrosa acogida en los círculos oficiales de Washington, donde ya fueron rechazados, como en Tokio, en agosto del año pasado. Se refiere el proyecto a limitación del tonelaje, y claro que, por tanto, de las dimensiones de los barcos de guerra y la de su armamento.

Ha aquí los puntos de discusión: Primero. Que las dimensiones de las corazas sean en lo sucesivo 30 en vez de 35 mil toneladas, que es lo que ha consentido.

Segundo. Que los calibres de los cañones actuales se reduzcan de 16 a 13 inch y medio.

Tercero. Que se admita la duración de las grandes unidades de veintiseis años, en vez de veinte.

Observemos de pasada que Inglaterra posee un buque de 42 000 y 35.000 toneladas; tiene dos navíos armados de cañones de 16 inch y 14 de 15 inch. Los Estados Unidos tienen tres con cañones de 16 inch y ninguno superior a 33.000 toneladas ni con cañones de 15 inch.

Es decir, que lo que pretende Inglaterra es llegar a una economía que le es imprescindible, sin perder su puesto actual en el equilibrio marítimo.

Todo plan que tienda a la limitación de los armamentos navales, será teóricamente bien acogido en Inglaterra, Estados Unidos y Japón; pero en tanto no rompa en perjuicio de ninguno de esos países el expresado equilibrio. Entretanto, las demás potencias marítimas de segundo y ter-

cer orden contemplamos las sutilezas con que pretenden engañarse en el mercado de los armamentos los colosos del poder, casi satisfechos de sus temores, como el pobre se alegra de las inquietudes con que el rico vive, en guardia siempre sobre sus monedas.

Hospital Reina Victoria

Hora de consultas

Medicina general, Dr. don José Vinader Mazón, lunes, miércoles y viernes a las 10.

Cirugía general Dr. don Ramón Sánchez Parra, lunes, miércoles y viernes a las 4 de la tarde.

Enfermedades de la mujer Dr. don José María Martínez Zamora, martes, jueves y sábados a las 10.

Enfermedades de la infancia e higiene y alimentación de los niños Dr. don Emilio Sánchez Parra, martes, jueves y sábados a las 5 de la tarde.

Enfermedades de la garganta, nariz y oídos Dr. don José Peres Mateos, martes y viernes a las 5 de la tarde.

Enfermedades de la piel Dr. don Honso Palazón Clemens, lunes, miércoles y viernes a las 5 de la tarde.

Enfermedades del pecho (corazón y pulmones) Dr. don Antonio Amorós Sánchez, martes, jueves y sábados a las 5 de la tarde.

Enfermedades infecciosas y de la nutrición Dr. don Francisco Villar Romero, todos los días a las 11.

Enfermedades del sistema nervioso Miguel Angel Cremades, martes, jueves y sábado a las 11.

Enfermedades de las vías urinarias Dr. don Fulgencio Cano Soría, martes y viernes a las 5 de la tarde.

Enfermedades de los ojos Dr. don Antonio de la Peña Seiquer, todos los días.

Enfermedades del estómago Dr. don Francisco Giner Herandres, lunes, miércoles y viernes a las 11.

Enfermedades de la boca y dientes Dr. D. Antonio Pascual Murcia a las 8 los jueves de la tarde.

Máquinas para afeitar

La marca «Vuet», es la más aceptable por su confección y seguridad de evitar cortarse.

Cada máquina va en elegante estuche y con un suavizado para las hojas.

Precios 5, 15 y 35 pesetas.

Bazar Murciano

Alfombra limpia barros

De coco legítimo
En el BAZAR MURCIANO

—Mire, pregunte usted a ese empleado que es el encargado de registrar los billetes.

Lapalud se presentó al empleado que se le había indicado; le dio la señas del habitante de la avenida de los Encantos, y le preguntó si le había visto subir a alguno de los trenes ascendentes o descendentes.

—No, caballero—respondió el empleado—no he visto a ninguna persona parecida a la que usted me indica.

Nuestro policía aficionado empezaba a fastidiarse. Comprendía que era preciso obrar sin demora, cualquiera que fuese el itinerario seguido por el señor Lauzier, y se preguntaba con ansiedad si habría permanecido en Melun o si habría vuelto a tomar el tren sin que se le viese. Esta última hipótesis era muy admisible, a pesar de las negociaciones del empleado.

Posible era, en efecto, que el señor Lauzier no hubiera dado a horadar su billete en la estación al haber llegado en el mismo momento de la salida del tren.

—Evidentemente—se decía Lapalud,—ese hombre desconfía, y teme ser vigilado. De lo contrario hubiera continuado tranquilamente su viaje hasta a Marsella donde se hubiera reunido con Camelia. De sobra sabría él que se hubiera advertido su detención en Melun y que se le preguntaría a los empleados, y deseando escapar a toda clase de investigaciones, ha dicho que no tenía billete, a fin de no enseñar el que había tomado para Marsella, pues en caso contrario, hubiera sido advertida por demás esta irregularidad. Para volver a partir, ha obrado con la mayor circunspección, y, como al llegar en el momento mismo de la partida de un tren, no se entregó el billete, no se ha visto, por lo tanto, que volvía a París, ni que su verdadero destino era Marsella. ¡Y mientras que yo estoy aquí, es broma tal vez se dirige tranquilamente a Marsella! En fin, ante todo, es preciso prevenir a Lorio!

Y, dirigiéndose al despacho telegráfico de la estación, puso el siguiente telegrama dirigido al

nombre supuesto que el inspector de policía había tomado:

«John Ibory. Hotel de Orleans, Marsella.
«Lauzier descendido inopinadamente en Melun donde perdidas sus huellas. He visto desde Fontainebleau en su buque; imposible encontrar informes. Probablemente tomó el tren siguiente. Le buscaré en Melun y vigilaré sus partidas. Vigile usted equipaje partido en tren de las seis y treinta, y observe llegada de los trenes.»

«Lapalud».

Nuestro policía aficionado comprendía perfectamente que el plan del señor Lauzier no podía ser continuado en Melun; pero se le preguntaba impaciente de qué manera podría partir.

Se dirigió al jefe de la estación, le contó lo que le sucedía, y le dijo que era de la policía y que el individuo que seguía, buscábase activamente. Dicho jefe le prometió hacer vigilar la partida del

—¿Desde las siete y media ha habido más trenes?

—Ha habido uno a las ocho y cuarto, otro a las nueve y quince, y otro minutos después para París; y en dirección de Fontainebleau ha habido uno a las ocho y once y otro a las ocho y treinta y ocho.

—¿A quién puedo dirigirme para saber si esta persona ha tomado alguno de esos trenes?

Notas deportivas

¡El asunto se pone serio...!

Ha tenido réplica nuestro pasado artículo titulado «El campo del Murcia, no es del Murcia!»

La contestación es toda una pieza doctrinal. Sobriamente, con razonamientos incontrovertibles se van desmenuzando las afirmaciones que nosotros hicimos, y el articulista consigue plenamente su propósito de convencernos de que el campo del Real Murcia es de la exclusiva propiedad de la sociedad realista.

No falta detalle alguno en la contestación y hemos de ser sinceros en reconocerlo. Lo difícil del caso es que aunque declarándonos, como nos declaramos convencidos, por la fuerza de esos argumentos, no lo están infinidad de personas que torcidamente han interpretado con nosotros la decisión de nuestra Federación Regional.

Nos parece poco la demanda de que la Federación conteste a nuestro artículo. Vamos más lejos aún; creemos que debe llevarse el asunto a la Escuela de periodistas y a la Sociedad de las Naciones.

Y para qué más?... Ya son bastantes estas líneas.

El campeonato de segunda categoría

Según parece, por la Federación Regional va a designarse para el domingo venidero la celebración del último partido para el logro del título de campeón regional de segunda categoría.

Lucharán en La Condomina el Aguilas F. C. y el Murcia Junior.

Sobre la excursión del Real Murcia

Está visto que el Real Murcia es la Cenicienta de la Liga y se está viendo por la serie de entorpecimientos que en su camino surgen siempre.

Como saben nuestros lectores, estaba prevista una excursión a Santander, Gijón y Vigo por nuestro club titular en las fechas del 24 y 29 de Junio y 1 de Julio respectivamente.

Ayer mañana se recibió un telegrama de Vigo diciendo que por haberse desplazado el equipo titular no pueden jugar partidos de Liga. Pero el domingo lo hicieron con el Español de Barcelona.

Por si fuera poco el Sporting de Gijón tampoco acepta la fecha del 29, y se encuentra el Murcia ante una excursión larga y con un solo partido en Santander.

Según parece se intenta concertar un partido para el día 25 con la Cultural Leonesa y jugar en Santander el día 29 por la mañana, ya que por la tarde es la final. También se intentará jugar el día 1 un partido amistoso con el mismo Racing.

Una oficina de la Federación Murciana

A hora que por la compaginación del periódico nos es imposible publicar íntegra, recibimos una nota oficial de la Federación Regional de Fútbol.

Se habla en ella del partido de empate Athletic e Imperial y se asegura que el acuerdo de celebrarlo en Cartagena fué forzoso ante la actitud de dichos clubs y que se tomó sin faltar al Reglamento.

Nosotros hemos definido nuestra opinión sobre esta cuestión y no queremos hacernos pesados.

La nota de la Federación termina diciendo que no ha facilitado ella la noticia publicada por un periódico sobre los jugadores transferibles y retenidos del Cartagena.

Debemos decir que el periódico que ha publicado tal noticia ha sido EL TIEMPO; y conste para tranquilidad de algunos quisquillosos, que la tomó del diario cartagenero «El Eco».

LISCANO

Dos sucesos

Amenazas de muerte.—Un incendio

La guardia civil de Santomera ha procedido a la detención del individuo Antonio Gil Yescá el cual, luego de una acalorada disputa por cuestiones de riegos intentó agredir al propietario don Salvador Peñafiel, utilizando un legón.

Gil quedó a disposición del Juzgado.

En el Algar y en el sitio conocido por Huerta de don Luces se produjo un incendio en una era, en la que se guardaba toda la cosecha de trigo de este año, cuyo importe asciende a unas cuatro mil pesetas.

Acudió la guardia civil y observó que el incendio había sido intencionalmente, procediendo a la detención de un hijo del labrador de la finca, Jaime Moral Roca, como presunto autor de la hazaña.

Se le puso a disposición del Juzgado.

La vida de los Reyes y resto de la Real Familia

Don Alfonso recibe diversidad de visitas.—Doña Victoria preside una Junta contra la tuberculosis.—Los infantes don Juan y don Gonzalo hacen brillantes exámenes en el Instituto de San Isidro

POR TELEGRAFO

Madrid.—Visitaron al Soberano Bauer, Franco Rodríguez y Golcochea, que le entregaron unos ejemplares de las obras publicadas en campaña a favor de las publicaciones ibero americanas. Le informaron al propio tiempo sobre la adquisición de la librería de Fernando F6.

También fué visitado el Monarca por representantes del Consejo de administración industrial metalúrgica. Le hicieron entrega de un álbum con las fotografías sobre la construcción nacional de automóviles.

Junta contra la tuberculosis que preside la Reina

La Reina doña Victoria presidió una junta contra la tuberculosis. Asistió el ministro de la Gobernación y se aprobó la Memoria en la que se da cuenta de los adelantos introducidos en Hospitales y Sanatorios. Hubo discursos a cargo de Martínez Anido y el Conde de Casal y en la reunión se habló dando cuenta del resultado económico de la última Fiesta de la Flor.

Se examinan dos infantes en el Instituto

En el Instituto de San Isidro se han examinado los infantes don Juan y don Gonzalo. Los presenciaron bastantes curiosos.

El catedrático de Historia Natural Rodríguez preguntó al infante don Gonzalo haciéndole describir una tarántula. El infante lo hizo ampliamente.

Al terminar el catedrático le dió un frasco diciéndole que contenía una tarántula. El infante don Gonzalo lo examinó, exclamando: «Me parece que esto no es una tarántula». Y en efecto así era, pues el catedrático se había equivocado y en el frasco que le había dado un escorpión.

El público quiso ovacionar al infante, pero el director del Instituto impuso el orden. Se les dió la nota de Sobresaliente.

El Rey y don Jaime salen para Galapagar

El Rey y el infante don Jaime salieron en automóvil para Galapagar a una finca de la marquesa de Argueles.

Almorzaron en ella y asistieron a las tiradas de pichón que se celebraron. Por la tarde salieron para dicho punto doña Victoria y sus hijas, con objeto de tomar el té.

Los hay caballeros

Un teniente de la reserva tenía abandonada a su esposa y a sus hijos

Y porque sospechaba que tenía aquella relaciones con otro hiere de gravedad al supuesto amante

Sevilla.—El teniente de la Reserva José Castillo tenía abandonada totalmente a su esposa y sus hijos. Estos se dedicaban a pedir limosna para poder mantener a su madre.

Como el teniente sospechaba que su esposa sostenía relaciones con Rafael Puente le esperó en una calle cuando él pasaba acompañado de un grupo de amigos, y le hizo un disparo que le causó una herida gravísima.

El agresor trató de seguir disparando y se le encasquillaron las balas. Fué detenido.

Los viajes del Presidente

Primo de Rivera se irá a primeros de mes a El Escorial y permanecerá allí diez días

Madrid.—El día primero de Julio marchará a El Escorial el general Primo de Rivera.

Permanecerá en dicho punto unos diez días aproximadamente.

Acudirá a diario a despachar con el Presidente el Secretario general de Estado y los ministros.

Lo que vuelan las palomas

Una ha tardado cuatro horas desde Huelva a Barcelona

Y ha llevado una velocidad de setenta kilómetros

Barcelona.—Se ha verificado el curso de palomas mensajeras.

Una perteniente al palomar de la Sociedad Cataluña tardó desde Osuna a Barcelona cuatro horas y diez minutos.

A alcanzó una velocidad de setenta kilómetros por hora.

La vuelta al mundo

Han llegado a Murcia dos escritores españoles que realizan un viaje de estudios

Hemos tenido el gusto de saludar en nuestra Redacción al redactor de Prensa Cuevas don Fidel Cabeza.

Este conocido escritor en unión de Esperanza Cerrato, su esposa, realizan su proyectado viaje de estudio dando la vuelta al mundo.

El viaje lo llevan a efecto sin dinero alguno, y ello realiza más aún el mérito del intento.

Les damos nuestro cariñoso saludo de bienvenida y deseamos que su permanencia en Murcia les sea sumamente grata.

La voz de la «Gaceta»

Se dispone que los directores de los Institutos ingresen en la sucursal más próxima del Banco de España la mitad de la suma recaudada por cada matrícula no oficial

Madrid.—La «Gaceta» publica entre otras disposiciones de menos interés las siguientes:

Disponiendo que por los directores de los Institutos nacionales se ingrese en la Sucursal más próxima del Banco de España la mitad de la suma recaudada en metálico como resultado de la percepción de cinco pesetas por cada matrícula no oficial.

Adjudicando a don Enrique Moya Rodríguez el concurso para la ejecución de obras de asiento de la vía del ferrocarril de Fortuna a Caravaca y en el ramal de Mula a Murcia.

Adjudicando la cátedra de Química inorgánica de la Universidad de Granada.

Espectáculos para hoy

CIRCO

Cine por tarde y noche. La preciosa película «El camino del amor».

MEDIA LUNA

Cine permanente. La magnífica película «La condesa Olenka».

Una cueva neolítica

La descubre en Orusco un párroco

Y en el interior existen preciosas estalactitas.

Madrid.—En el pueblo de Orusco situado a 54 kilómetros de Madrid ha descubierto una cueva neolítica el párroco Alberto Marcos.

Ha encontrado en el interior huesos de personas y de animales, vasijas de cerámica y preciosas estalactitas.

La cueva en conjunto es una preciosa localidad.

La situación de Nobile

El general italiano dice que ha mejorado el tiempo

Oslo.—El general Nobile comunicó que mejoró el tiempo notablemente.

Confía en que le lleguen pronto los auxilios.

Dice que ha vuelto a ver a los aviadores que salieron para prestarle socorro.

Los dramas de velocidad

En el vuelco de una camioneta resultan tres hermanos muertos

Oviedo En el vuelco de la camioneta ocurrido en el Puente de Peñaflor resultaron muertos los hermanos Elvira, Severino y Avelina González.

El vehículo iba ocupado además por el contratista Félix López, dos de sus hijos y otros jóvenes.

En el momento de la desgracia avanzaba velozmente el tren. Un motorista salió a su encuentro y logró detenerle evitando otra nueva catástrofe.

Ante la final de futbol

El Barcelona se queja de que por lesiones de los donostiarras se haya aplazado el partido

Y dice que cuando se lesionó Samitier no lo consiguieron ellos

Barcelona.—Es totalmente inexacta la noticia propagada sobre la retirada del Barcelona F. C. de campeonato de España.

Unicamente protesta de que cuando el jugador Samitier se lesionó en el match que España jugó contra los italianos en Gijón no se aplazara la contienda y que en cambio se haga ahora por supuestas lesiones de los donostiarras en las contiendas de la Olimpiada.

Los ladrones de joyerías

En Ciudad-Real y de una situada en la calle de Primo de Rivera se llevan dos mil pesetas y varias joyas

Ciudad Real.—En una joyería de la calle de Primo de Rivera y durante las horas de la siesta fué asaltada una joyería.

Se empezó por fracturar un cierre metálico para penetrar en el interior. Los ladrones, que no han sido habidos, se llevaron dos mil pesetas y varias joyas de valor.

Dr. Cano Especialista de enfermedades de los riñones y de vías urinarias. Sagasta, 47 —Murcia.— De 12 a 1.

Por la memoria de Mella

La suscripción para editar las obras

Madrid.—La Comisión del homenaje a la memoria de Vázquez de Mella ha publicado un manifiesto anunciando que hasta final de mes queda abierta la suscripción para recoger fondos con destino a la edición de las obras del ilustre escritor y parlamentario.

El sábado será festivo...

Come el viernes lo es y también el domingo, el Gobierno declara festivo el sábado para que sean tres fechas consecutivas

Madrid.—El Gobierno ha declarado festivo el sábado día 30 del actual mes, al objeto de que los funcionarios que lo deseen puedan ausentarse de sus respectivos destinos tres días, porque el viernes es la festividad de San Pedro y el 1 es domingo.

Se ha comunicado la orden a todos los ministerios y desde estos a las dependencias.

Noticia desmentida

La obra de Arasquistain no ha sido prohibida

Madrid. No es cierto que el libro de Arisquistain «La agonía de Santillana» haya sido prohibida su venta en Cuba.

Así lo hace saber la esposa del escritor, la que añade que hace tiempo se dispuso la orden de prohibición, siendo más tarde revocada.

Calcetines

De algodón 3 pares Ptas. 1'40.
De hilo 3 id. 4'00.
De hilo dibujos 3 pares Ptas. 4'00
De hilo, Mundial 3 4'5
De hilo superior 3 5'00
Gran surtido en fantasías y novedades
Precio Fijo RAYNELI Platería.

Confederación Sindical Hidrográfica del Segura

Régimen de embalses
DIA 18
PANTANO DE TALAVE
Volumen total embalsado, metros cúbicos, 45.451.560.
Desagüe, metros cúbicos, 873.504
PANTANO DE ALFONSO XIII
Volumen total embalsado, metros cúbicos 8.643.897.
Desagüe, metros cúbicos, 00.00.
Murcia 19 de Junio de 1928.

Novelda

CERTAMEN LITERARIO

Con motivo de las Fiestas que en honor a Santa María Magdalena y organizados por la Comisión de Festejos del Excmo. Ayuntamiento se celebrarán en esta Ciudad en la noche del día 24 de Julio de 1928.

Tema de honor. Del Excmo. Ayuntamiento. «Poesía con libertad de asunto y metro». Premio, un objeto de arte

Tema segundo. De la Sociedad recreativa Casino de Novelda. «Canto en verso a la mujer noveldense. Poesía con libertad de metro, Premio un objeto de arte.

Tema tercero. De La Protectora, Sociedad Obrera de Socorros Mútuos «Triptico de sonetos a Santa María Magdalena.» Premio, un objeto de arte.

Tema cuarto. De la Casa del Pueblo, Sociedad Obrera. «Canto al Trabajo». Poesía de catorce sílabas, que pase de cien versos y no exceda de ciento cincuenta. Premio, un objeto de arte.

Bases

Primera. Podrán concursar los es-

TEATRO CIRCO VILLAR

PALACIO DE LA CINEMATOGRAFIA

PROGRAMA PARA HOY MIERCOLES

1.º Reposición de la película en dos partes por Tom Tyler, Chipita y Viviales, titulada: «Cow-boy Pollela».

2.º Selección Especial Verdagner presenta la comedia dramática en seis partes titulada:

EL CAMINO DEL AMOR

Interpretación de la bellísima estrella Gertrude Omatead

Mañana Jueves de Gran Moda. «E último testigo». Lujosa superproducción por Isabel Elsom.



El microscopio

acusará infaliblemente la transformación maravillosa que experimenta la sangre anémica a las pocas semanas de tonificarla con los Hipofosfitos Salud. Las personas anémicas, decaídas, neurasténicas, agotadas y débiles en general, experimentarán sus eficaces efectos después del primer frasco del poderoso reconstituyente Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Cerca de 40 años de éxito creciente. Aprobado por la Real Academia de Medicina. Pedid SALUD. Rechazad imitaciones.